

Aprueba la Conferencia de los Ejércitos Americanos la Lucha Contra la Subversión Marxista

MONTEVIDEO, Oct. 25, AP.— La undécima conferencia de ejércitos americanos fue clausurada este mediodía, después de aprobar un acta final con recomendaciones para incrementar la lucha contra la "subversión política" de origen marxista, que mereció varias reservas del Perú y de por lo menos otros tres países latinoamericanos.

El documento oficial de la reunión iba a ser distribuido a la prensa, al término de una conferencia anunciada por el comandante en jefe del ejército uruguayo y presidente de la reunión, general Julio C. Vadora. Pero la conferencia fue suspendida debido a la prolongación inesperada de un encuentro previo de periodistas con el jefe de la delegación del Perú, general Jorge Fernández Maldonado. Voceros de la undécima conferencia dijeron que el documento será entregado "más adelante", posiblemente mañana.

Trascendió que los principales acuerdos de la reunión, a la que asistieron los comandantes en jefe o sus delegados de los ejércitos de Estados Unidos y toda América Latina, excepto México, Cuba, Costa Rica, Jamaica y Trinidad-Tobago incluyen:

1) La convocatoria a una reunión extraordinaria de ejércitos en Santiago de Chile, en 1976.

2) Una recomendación para excluir a los organismos de seguridad hemisféricos a aquellos países donde se establezcan "regímenes marxistas".

3) Recomendaciones para la cooperación entre los ejércitos a fin de combatir la sub-

versión política, que se estima generada en la acción del "marxismo y del comunismo internacional".

4) Una recomendación a los respectivos gobiernos para estudiar la posibilidad de perfeccionar los organismos defensivos interamericanos, especialmente la Junta Interamericana de Defensa (JIDL), cuya formal incorporación a la Carta de la Organización de Estados Americanos (OEA) solicitó Chile.

5) La aprobación del reglamento que en el futuro se utilizará en estos encuentros militares hemisféricos.

El jefe del Estado Mayor del ejército peruano, general Fernández Maldonado, dijo a los periodistas que su delegación formuló reservas con relación a varios de los puntos señalados. Pudo saberse que hubo también algunas reservas por parte de Venezuela, Panamá y Ecuador.

Fernández Maldonado explicó que las reservas se vinculan a los temas de los objetivos y metodologías de las conferencias de inteligencia y de ejércitos, a la recomendación para excluir de los organismos de defensa a los "gobiernos marxistas" y al enfoque prevaleciente en la undécima reunión en materia de lucha contra la subversión.

"Creemos que a las fuerzas armadas les corresponde un papel destacado en la lucha por la seguridad y contra la subversión, en todas sus formas, venga de la extrema derecha, la extrema izquierda, de las empresas multinacionales o de otros países que intentan desestabilizar gobiernos que no son de su agrado. El papel es integral, tanto en materia de seguridad como de la lucha en favor del desarrollo. Si queremos hacer frente a la subversión, ataquemos sus causas profundas", dijo Fernández Maldonado.

Uruguay, Chile, Brasil y Paraguay fueron identificados como los países que plantearon en términos más duros la necesidad de una acción coordinada hemisférica contra la "subversión marxista" y la "acción del comunismo soviético". El delegado chileno habló, incluso, de la presencia en el continente de regímenes militares "socializantes" que se muestran "débiles y vacilantes" frente al comunismo, llegando a preguntarse si sus respectivas fuerzas armadas no estarán siendo "infiltradas". El general Fernández Maldonado rehusó responder a esas críticas, que según los observadores apuntaban al Perú, recordando que su país es escrupulosamente respetuoso de los asuntos internos de las demás naciones, y que exige igual trato.